
новости 
БУХГАЛТЕРИИ 
НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКОВ 
еще не вооружены 
д о к у м е н т а м и 

Участники прошедшего в конце про
шлой недели в Челябинске совещания, 
посвященного введению единого соци
ального налога, сошлись во мнении, что 
проводимая акция не подкреплена соот
ветствующими правовыми документа
ми. 

В частности, налогоплательщики еще не зна
комы с формами декларирования единого соци
ального налога. Между тем, уже с 1 февраля 
налоговые службы вправе ожидать от них пер
вые поступления ЕСН. В этой связи, отметили 
участники совещания, необходимо скорейшим 
образом обеспечить всех налогоплательщиков, 
и прежде всего работников бухгалтерий и дру
гих служб, соответствующей документацией. 

ПЕТР ЛАТЫШЕВ 
представил доклад 
П р е з и д е н т у 

Полномочный представитель Прези
дента РФ в Уральском федеральном ок
руге Петр Латышев представил главе 
государства доклад «Об обеспечении на
циональной безопасности на террито
рии Уральского федерального округа в 
2000 году», содержащий подробный ана
лиз хода избирательных кампаний в 
УФО. 

Этому предшествовало совещание, которое 
полпред Президента РФ в УФО провел в про
шлый четверг с руководителями федеральных 
органов исполнительной власти Челябинской 
области. В работе совещания приняли участие 
главный федеральный инспектор по Челябинс
кой области, руководители УВД, УФСБ, проку
ратуры, облизбиркома, а также ряда надзор
ных органов, В ходе разговора были проана
лизированы итоги выборов губернатора и де
путатов Законодательного собрания Челябин
ской области. В частности, речь шла о наруше
ниях и жалобах, которые были зафиксированы 
в период предвыборной кампании. Особое вни
мание было уделено работе по обеспечению 
равных условий для ведения предвыборной 
агитации кандидатов. Петр Латышев дал по
ложительную оценку работе федеральных ор
ганов по обеспечению избирательных прав 
граждан. 

7 КОМАНД КВН 
ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
собираются на фестиваль 
« К и в и н - 2 0 0 1 » 

7 команд КВН из Челябинской облас
ти заявили о своем желании принять 
участие в традиционном фестивале 
«КИВИН-2001», который пройдет с 24 
января по 3 февраля в Сочи. 

«Лица уральской национальности», лучше 
всех отыгравшие сезон в высшем дивизионе 
Уральской лиги, а также лидеры первого диви
зиона - челябинский «Бедлам» и магнитогорс
кий «Кокос» - поедут на Черноморское побе
режье за счет областной администрации. «Ста
ричков», команды «Сити-Джем», «ЧИПСЫ» и 
«Местное радио» из Трехгорного, поддержа
ли спонсоры. Большие надежды южноуральцы 
возлагают на полуфиналиста высшей лиги меж
дународного клуба КВН - сборную Челябинс
ка и Магнитогорска «УЕздный город», которая 
в этом году намерена продолжить борьбу за 
титул суперкоманды. 

ЮУЖД ГОТОБА 
к встрече с циклоном 

Южно-Уральская железная дорога 
готова к встрече с циклоном, который, 
по прогнозам синоптиков, движется из 
Сибири с морозами, сильными ветрами и 
метелями. 

Дыхание стихии уже почувствовали восточ
ные участки магистрали - Петропавловское и 
Курганское отделения, где температура пони
зилась до 30 градусов, однако на движении 
поездов это не отразилось. В состоянии бое
вой готовности находятся аварийно-восстаног 
вительные бригады, службы пути, электрифи
кации и энергоснабжения, сигнализации, 
централизации и блокировки, локомотивное 
хозяйство. Повреждение контактных сетей и 
линий, обледенение, повышенное натяжение и 
обрыв проводов, разрывы стыков рельсов - все 
эти неприятности грозят железнодорожникам, 
хотя при монтаже путей и заложены дополни
тельные коэффициенты запаса прочности, а 
также предусмотрены меры по обогреву 
проводов и стрелок, удалению гололеда. Глав
ное, что должно помочь ЮУЖД справиться с 
капризами погоды, - это совместная четкая и 
оперативная работа всех служб. Благодаря 
«цепочному» оповещению об аварийных ситу
ациях и быстрому их устранению путейцы не 
допустили серьезных сбоев прошлой зимой, 
когда мокрый снег и гололед серьезно ослож
нили движение поездов в Челябинской и 
Оренбургской областях. 

МНЕНИЕ f t l n l f T i 
ОБОЗРЕВАТЕЛЯ IpHI l К ' 

Им по сути стала широкомасштаб
ная, уже не первый год продолжающая
ся охота криминальных структур и 
деклассированных элементов за цвет
ными металлами. На нашем комбинате 
воруют алюминий и цинк, применяемые 
в технологии производства металло
продукции. Крадут медные кабели, бес
пощадно выдирая их из действующих 
систем электроснабжения, подвергая 
при этом опасности не только дорого
стоящие агрегаты, но и жизни многих 
людей, работающих в цехах. Расхища
ют запасные части, отлитые из спла
вов цветных металлов, срывая сроки 
ремонтов оборудования. 

Целые поселки и районы города остаются 
на длительное время без телефонной связи из-
за варварского уничтожения кабелей связи 
теми же «охотниками». Настоящий разбой 
идет в коллективных садах, где в опустевших 
домиках садоводов одичавшие бомжи «соби
рают урожай» из алюминиевой посуды, баков 
и труб из нержавейки, бронзовых кранов и про
чей утвари, чем-то напоминающей цветной ме
талл. Совершаются нападения на трамвайные 
вагоны и кабины лифтов. Сегодня в нашем го
роде остановлены уже десятки лифтов, пото
му что в кабинах демонтированы алюминие
вые детали отделки. И жильцы верхних эта
жей вынуждены тяжело топать по ступеням с 
детьми и колясками, перегруженными сумка
ми, а то и с трудом переставляя больные ноги, 
проклиная и воров, и порядки в стране, порож
дающие тотальное воровство. 

И в самом деле, ни в одной европейской стра
не, ни на американском, ни на азиатском конти
нентах нет такого бедствия, как массовое хи
щение цветного металла. В высокоразвитых 
странах просто нет социально-экономической 
основы для столь масштабного общественного 
зла, да и совершенная законодательная база 
здесь не оставляет сколько-нибудь значитель
ного поля для такого воровства. Во многих ази
атских странах заслоном от широкого распрос
транения заразы служат очень жесткие зако
нодательные акты. 

Слабо контролируемый переход к рыночной 
экономике, несовершенство законов, а то и пол
ное отсутствие их влияния в отдельных сферах 
деятельности создали благоприятную почву для 
махрового расцвета «бизнеса» и на поле мас
сового хищения цветного металла. Ведь еще 
буквально недавно свободно и вполне офици
ально действовало множество пунктов по при
ему лома цветных металлов, где приемщиков 
совершенно не интересовало, откуда взял гряз
ный бомж алюминиевую дробь и цинковые ано
ды, обожженные куски кабеля и мотки провода. 
Потом местные власти спохватились, что зло 
приобретает слишком угрожающий размах, и 
многие из расплодившихся приемных пунктов 
были закрыты. Но спрос на лом цветных метал
лов остался при этом столь же высоким, как и 
прежде, чем и поощряется разбойная деятель
ность предлагающих. То есть ситуация в стра
не практически не изменилась, просто легаль
ные приемные пункты заменены нелегальными. 

Возможно, только принятие закона об уголов
ном наказании за хищение цветных металлов 

принесет некоторые положительные измене
ния в критическом общегосударственном по
ложении. Но даже этот долго готовившийся 
закон не способен полностью избавить стра
ну от тяжелого бедствия. Ведь не устранены 
ни социальные, ни экономические условия для 
дальнейшего изощренного распространения 
общественного зла. 

Выявляя причины живучести любого обще
ственного зла, важно прежде всего просле
дить все причинно-следственные связи. При 
сегодняшнем уровне следственно-криминали
стической техники, думаю, не очень сложно 
проследить, где всплывет через некоторое 
время якорь или ротор раскуроченного на Маг
нитогорском меткомбинате электродвигателя 
или алюминиевые детали отделки из лифто
вой кабины, скажем, десятого дома по улице 
Коробова. Может быть, очень скоро следы 
этих кусков металла проявятся в каком-либо 
прибалтийском государстве, каждое из кото
рых некоторое время тому назад вдруг стало 
экспортером цветного металла, совершенно не 
имея ни сырьевой базы, ни развитой цветной 
металлургии. Это гипотеза, предположение, 
но на вопрос о том, какие силы заинтересова
ны в расширении масштабов хищения цветных 
металлов в России, думается, есть уже гото
вый ответ. Если его до сих пор нет, то можно 
его получить и при наличии твердой полити
ческой государственной воли положить конец 
разрастающемуся разбою в целях хищения 
цветных металлов, избавив страну от этого 
бедствия. 

М. КОТЛУХУЖИН. 

ЗАНЯТОСТЬ p j ^ ^ ^ ^ j ^ ^^^^ ^J^^f^M^ 
НО НЕ ДЛЯ ЖЕНЩИН И ПОДРОСТКОВ 

По оценке специалистов городского 
центра занятости населения, за после
днее десятилетие минувший 2000-й стал 
самым благоприятным в экономическом 
плане годом для Магнитогорска. С хоро
шими производствеными и технико-эко
номическими показателями его завер
шили не только металлурги комбината, 
но и специалисты других промышленных 
предприятий. Уровень безработицы со
ставил 0,6 процента и не оказал како
го-нибудь существенного влияния на со
циально-психологический климат Маг
нитогорска. 

— За минувший год в службу занятости об
ратилось 36078 человек, практически каждый 
четвертый, занятый в сфере производства, — 
рассказывает руководитель Центра занятос
ти Магнитогорска Вячеслав Таркин. — Из них 
по вопросам трудоустройства — около 14 ты
сяч, за консультациями юриста, психолога — 
свыше 22 тысяч человек. Из всего этого коли
чества безработными признаны в течение года 
всего 3202 человека. Удалось трудоустроить 
около 12,5 тысячи, то есть свыше 90 процен
тов от числа обратившихся в центр занятости. 
При дефиците женских рабочих мест в 2000 
году почти 6,5 тысячи женщин нашли работу 
(81 процент от числа обратившихся). Трудоус
троены 126 инвалидов, 33 подростка в возрас
те до 18 лет, 34 человека, которым до ухода на 
заслуженный отдых осталось два года, 45 ос
вободившихся из исправительно-трудовых уч
реждений... 

По состоянию на 1 января 2001 года на уче
те в центре занятости состоит 1638 человек, 
ищущих работу. Числятся безработными 942 
человека, из них 78,5 процента — женщины, 
31 процент — молодежь. 

Прогноз по безработице на текущий 2001 год 
не позволяет службе занятости почивать на 
лаврах. 

— В нынешнем году возможен рост безра
ботицы до одного процента и более, — сооб
щил В. Таркин. — Для такого предположения 
у нас есть основания. В начале года напряжен
но работает градообразующее предприятие — 
ОАО «ММК», есть временные проблемы со сбы
том готовой продукции. Сегодня некоторые 
подразделения города заявляют о своем бан
кротстве. И самое значительное из них—швей
ная фабрика, где высвобождается около 300 
человек. При дефиците женских рабочих мест 
трудоустроить" их практически не предостав
ляется возможным. Это сокращение должно 
произойти со дня на день. Еще в октябре, уз-. 
нав об этом, работники центра занятости пы
тались разъяснить увольняемым порядок про
ведения сокращений, возможности трудоуст
ройства. Но администрация швейной фабрики 

не разре
шила про
водить та
кие собра
ния до 15 
января. 

Измене
ние поряд
ка финан
сирования 
осложнило 
работу го
родского 
ц е н т р а . 
Если рань
ше пред
п р и я т и я 
отчисляли 
1,5 процен
та в фонд 
занятости, 
то теперь 
обеспече
ние мероп
риятий по 
трудоуст
ройству граждан ложится исключительно на фе
деральный и местный бюджеты. Из федераль
ного бюджета частично будут поступать сред
ства на переобучение граждан, но перестанут 
выделяться деньги на летнюю занятость под
ростков (свыше 5,2 тысячи человек было трудо
устроено летом 2000-го), на общественные ра
боты и поддержку малого предпринимательства. 
С момента изменения порядка финансирования, 
то есть с августа прошлого года мы пытаемся 
эти расходы включить в местный бюджет — с 
тем, чтобы мы могли, как и в предыдущие годы, 
летом трудоустраивать ребятишек, оказывать 
помощь предпринимателям и безработным, име
ющим минимальные пособия — 97 рублей в ме
сяц. 

Центр занятости через газету металлургов 
обращается с просьбой к вновь избранным де
путатам городского Собрания: при утверждении 
бюджета города в его расходную часть вклю
чить требуемую сумму для оказания реальной 
помощи безработным в 2001 году. 

По мнению В. Таркина, в городе растет дис
баланс между спросом и предложением на ра
бочую силу. С появлением новых технологий и 
новой техники потребовались работники более 
квалифицированные, чем те, что обращаются на 
рынок труда. У большинства городских предпри
ятий не хватает средств, чтобы в полной мере 
вести переподготовку специалистов. Если рань
ше меткомбинат заключал договоры с Центром 
занятости на опережающее обучение работни
ков, то теперь — при ликвидации фонда заня
тости — средств не стало. 

— Мы, конечно, постараемся принять самые 
действенные меры, чтобы получить деньги для 
продолжения этой работы, — заверил В. Тар
кин. — Но гарантий, что все получится так, как 
надо, дать не можем. 

Есть еще один неприятный момент, кото
рый ожидает безработных в 2001 году. Как 
известно, размер пособия по безработице ко
леблется от 97 до 2300 рублей, то есть зави
сит от средней зарплаты на последнем мес
те работы. В самое ближайшее время Закон 
о занятости будет пересмотрен и размер по
собия значительно уменьшится. В.Таркин счи
тает, что сократится срок действия статуса 
безработного. 

Уровень безработицы в текущем году в Маг
нитогорске возрастет. Правда, не настолько, 
чтобы обострить социальную обстановку в го
роде. Тем не менее городской администрации, 
Центру занятости, руководству промпредпри-
ятий следует работать так, чтобы пресечь на
метившиеся негативные тенденции. 

Хотя служба занятости и изменила свое 
название и именуется теперь Магнитогорским 
городским центром занятости населения, она 
будет работать так же, как и в прошлом году: 
оказывать содействие в трудоустройстве, фи
нансовую поддержку безработным в виде вып
латы пособия по безработице, вести переобу
чение граждан, прогнозировать рынок труда, 
оказывать теоретическое содействие в орга
низации собственного дела... 

Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 

МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ, 16 января 2001 года 

ДЕНЬ ЗА ДНЕМ 
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